
Протокол заседания Комиссии 
по развитию индустрии безалкогольных напитков 

Общероссийской общественной организации малого и среднего 
предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

 
ВКС «13» февраля 2024 г. 

 
Форма проведения: заочная 
Кворум: имеется 
 
Присутствовали: 
Члены Комитета 
1. Новиков М.Н.  
2. Стафеичев А.А. 
3. Андреева А.Ю. 
4. Аверьянова О.Н. 
5. Азаренок Е.В. 
6. Кац А.С.  
7. Соловьев А.И. 
8. Хавский И.А. 
9. Гиоргадзе Н.Д. 
 
Приглашенные: 
1. Реут Е.В. 
2. Верколаб В. 
3. Новикова И. 
4. Ефременков И. 
 
РЕШИЛИ: 

Вопрос 1. Об утверждении отчета о деятельности Комиссии  
за 2023 г. 

Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Председатель Комиссии Новиков М.Н. представил отчет о 

деятельности Комиссии за 2023 г. Ранее отчет был направлен на согласование 
членам Комиссии, комментарии и/или дополнения получены не были.  

 
Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению. Утвердить отчет о деятельности 

Комиссии за 2023 г. 
 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 



«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 2. Об утверждении плана деятельности Комиссии на 2024 г. 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. представил план деятельности Комиссии на 2024 г. 

Ранее план был направлен на согласование членам Комиссии, комментарии 
и/или дополнения получены не были. 

В рамках плана деятельности Комиссии на 2024 г. выделяются 
следующие приоритетные направления: 

• мониторинг возникающих рисков в рамках распространения 
маркировки КИЗ; 

• работа по оценке эффективности акцизного регулирования 
сахаросодержащих напитков; устранение барьера для деятельности 
предприятий, занятых в производстве сахаросодержащих напитков, в части 
осуществления производственной деятельности на территории ОЭЗ; 

• работа по нивелированию рисков в отношении БТН; 
• работа по нивелированию рисков, связанных с развитием 

экологической повестки; 
• работа по нивелированию рисков, связанных с развитием ЗОЖ 

повестки. 
 
Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению. Утвердить план деятельности 

Комиссии на 2024 г. 
 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 3. Об усилении рисков в отношении безалкогольны 

тонизирующих напитков (далее – БТН) 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. сообщил о том, что в настоящий момент ведется работа 

по созданию позиции «ОПОРЫ РОССИИ» о вопросе усиления регуляторных 
рисков в отношении БТН. В настоящий момент завершается работа над 
созданием коллективного обращения на имя А.С. Калинина с целью 
инициации формирования позиции «ОПОРЫ РОССИИ». 

Новиков М.Н. также сообщил, что в настоящий момент на площадке 
РСПП ведется работа над созданием кросс-индустриального кодекса 



коммерческих коммуникаций с целью защиты БТН как категории. 
Председатель Комиссии подчеркнул, что кодекс запланирован в открытом 
формате. 
 

Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению. Продолжить мониторинг 

регуляторного поля и СМИ.  
 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 4. О расширении маркировки КИЗ в отношении новых 

категорий. 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. сообщил, что маркировка КИЗ продолжает расширяться 

на новые товарные группы. В странах ЕАЭС в части интенсификации 
цифрового взаимодействия маркировка КИЗ рассматривается как 
приоритетное направление развития.  

Вода в розлив остается единственной категорией, в отношении которой 
не распространяется маркировка КИЗ ввиду размытого правового статуса 
данной категории. Аналогичная ситуация сложилась также в пивоваренной 
индустрии в части реализации т.н. «танкового пива». 

Азаренок Е.В. сообщила, что на Молочном форуме обсуждался вопрос 
поэкземплярной прослеживаемости молока и молочной продукции. 
Приезжева Е.Г. на Молочном форуме указала на то, что требуется провести 
эксперимент по объемно-сортовому учету молока и молочной продукции с 
целью оценки целесообразности введения механизма поэкземплярной 
прослеживаемости. 

Хавский И.А. указал на необходимость проведения оценки 
эффективности маркировки КИЗ в отношении воды, молока и молочной 
продукции. Председатель Комиссии Новиков М.Н. уточнил, что поднять 
вопрос о целесообразности проведения эксперимента стоит после завершения 
президентских выборов. 

 
Вопрос на голосование: 
Принять информацию к сведению. Продолжить мониторинг рисков. 

Проанализировать ситуацию на рынке молочной и пивоваренной продукции, 
где возникла аналогичная ситуация в части реализации пива и молока в розлив. 

Голосование: 
«За» - 9; 



«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 
 
Вопрос 5. О развитии акцизного регулирования безалкогольных 

сахаросодержащих напитков Российской Федерации. 
Докладчик: Новиков М.Н. 
 
Новиков М.Н. сообщил, что Комиссия в рамках коммуникации с 

Министром экономического развития М.Г. Решетниковым инициировала 
процедуру рассмотрения вопроса внесения изменений в федеральный закон 
«Об особых экономических зонах» от 22.07.2005 № 116-ФЗ. Обсуждаемые 
поправки направлены на снятие барьеров для предприятий, занятых в 
производстве безалкогольных сахаросодержащих напитков, в части 
осуществления производственной деятельности на территории ОЭЗ. 

Комиссия и СОЮЗНАПИТКИ на протяжении 2024 г. активизируют 
работу по сбору индустриальной информации по влиянию акциза на рынок 
сахаросодержащих напитков. 

 
Вопрос на голосование:  
Принять информацию к сведению. Поддержать рассылку опроса в 

региональные отделения «ОПОРА РОССИИ» с целью оценки влияния акциза 
на рынок сахаросодержащих напитков. 

 
Голосование: 
«За» - 9; 
«Против» - нет; 
«Воздержался» - нет. 
Решение принято единогласно. 

 
 
Председатель 
Комиссии 

  
 
Новиков М.Н. 
 
 

   
 

 


